

# EXPERIMENT ZUKUNFT

Inspirationen  
zu einem  
WERT(E)vollen  
Leben

Mit "EXPERIMENT ZUKUNFT. Inspirationen zu einem WERT(E)vollen Leben" startet die Katholische Erwachsenenbildung ein neues nachhaltiges österreichweites Projekt. Mit den unterschiedlichen Modulen werden Themen wie Gemeinwohl, Menschenwürde, Arbeit und Soziales mit den christlichen Werten, die in der Soziallehre der Kirche vorgestellt werden, verbunden und gemeinsam mit den TeilnehmerInnen beschreiten wir einen Weg des Lernens. Dabei ist uns bewusst, dass Werte leben eine Haltung ist, die eingeübt werden muss. Dieses Einüben wird durch geschulte ModeratorInnen begleitet und findet in unterschiedlichen Gruppen statt. Das kann eine private Personengruppe sein, wie auch eine in der Pfarre. Bewusst wollen wir Personen unterschiedlicher Vorkenntnisse ansprechen, um mit- und voneinander zu lernen, wie Menschen die gemeinsamen Werte leben. Ziel ist es, vom Reden ins Handeln zu kommen, also nicht Wissen in sich aufsaugen, sondern ins tägliche Leben umsetzen. Dazu kann es gehören, Maßnahmen zum bewussten Umgang mit Ressourcen auszuprobieren oder die konkrete Umsetzung von Forderungen der Soziallehre der Kirche im eigenen Umfeld zu versuchen. Ziel ist es, einfache Experimente für die gelingende Zukunft zu starten, nicht alleine, sondern in einem Umfeld mit Gleichgesinnten, aber mit dem Ziel, die gewonnenen Erkenntnisse ins eigene Leben zu implementieren und so als Vorbild von gelebten Werten zu fungieren und gemeinschaftliches Handeln einzuüben. Das gemeinsame Lernen soll lustvoll, erkenntnisreich und ohne Druck möglich sein.

ModeratorIn werden kann jede/jeder, der sich für die Themen interessiert und sich auf die Ausbildung (6 Grundmodule + 3 ModeratorInnenmodule) einlässt.

Wir streben an auch ehrenamtlich tätige ModeratorInnen in Pfarren auszubilden, die durch ihr Ehrenamt noch nachhaltiger wirken können.

Als Partner haben wir die GWÖ Gemeinwohlökonomie Österreich gewonnen, mit der uns die Ziele auf wirtschaftlicher, politischer und gesellschaftlicher Ebene verbinden. Gemeinsam setzen wir eine Initiative, die auf dem gemeinsamen, wertschätzenden Tun möglichst vieler Menschen beruht. In diesem Projekt werden die Inhalte der GWÖ-Matrix durch die christlichen Werte und die Werte aus den päpstlichen Enzykliken zum Thema Gemeinwohl, Menschenwürde, Arbeit und Soziales ergänzt und verbunden.

In einem chinesischen Sprichwort heißt es "Gib einem Mann einen Fisch und du ernährst ihn für einen Tag. Lehre einen Mann zu fischen und du ernährst ihn für sein Leben." (Konfuzius 551 - 479 v. Chr.). In diesem Sinn wollen wir in der Erwachsenenbildung nicht einen Tag helfen, sondern für das ganze Leben und durch das Vorbild weit darüber hinaus wirken.